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Уважаемые препо-
даватели, сотрудники, 
студенты, аспиранты 
Ухтинского государ-
ственного технического 
университета!
Дорогие друзья!

Сердечно поздравляю вас с насту-
пающим Новым годом и Рожде-
ством Христовым!
Новогодняя ночь для каждого 
из нас — не просто радостный 
праздник, но неизменный символ 
возрождения и оптимизма. Он 
объединил завершение и нача-
ло, подведение итогов и отсчет 
новых достижений. И, каким бы 
трудным ни был год уходящий, 
провожая его, мы смотрим вперед 
с надеждой на исполнение наших 
желаний, с верой в свои силы, с 
любовью к жизни. 
Пусть же 2012 год оправдает эти 
надежды,  пусть он принесет успех 
и радость новых свершений! Сча-
стья вам, дорогие друзья, испол-
нения самых заветных желаний, 
здоровья и веры в завтрашний 
день! С праздником! 

Ректор УГТУ, председатель Совета 
ректоров вузов Республики Коми, 

профессор  Николай Цхадая

С НОВЫМ

2012
ГОДОМ!

Главный редактор 
Светлана яНдылеТова:

— Дорогие мои, с Новым годом! 
Пусть ваш 2012-й будет как голли-
вудский фильм: с обязательными 
драматическими перипетиями, но 
со счастливым концом! И неважно, 
что он может носить апокалепти-
ческое название «Буря». У Шекспи-
ра это сказка!

ведущая рубрики «СПоРТПРоСвеТ»
лариса ЧУПРова:

— Грянет скоро Новый год, а  с ним 
— о чудо! — выходные, которых 
так недостает!

ведущая рубрики «УЧПРоСвеТ»
джанет хаМавова:

— В России 2012 — Год Арктики. 
Дорогие северяне, поднимем 
бокалы за географию!

ведущая рубрики «КУлЬТПРоСвеТ»
яна МаЦКИв:

— Настоящее чудо под Новый год 
случается только с теми, кто ис-
кренне в него верит! Так побудьте 
детьми хоть ненадолго! На одну 
новогоднюю ночь!

Редакция газеты 
«Альма-матер УГТУ» 
представляет ваше-
му вниманию самый-
самый последний 
номер в этом году. 
Мы уверены, что сле-
дующий год будет 
не менее интерес-
ным и насыщенным. 
Так что оставайтесь 
с нами!
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Эта конференция является 
первым отборочным туром науч-
но- технической конференции АК 
«Транснефть». «С 2000 года пред-
ставители конференции доказыва-
ют значимость этого события для 
предприятия», — заметил испол-
няющий обязанности генерально-
го директора Олег Предеин. С каж-
дым годом конференция набирает 
обороты. В первой  прозвучало 6 
докладов и приняли участие 46 че-
ловек. На 12-ой было представлено 
63 доклада от 78 участников. Из них  
49 студентов и сотрудников УГТУ с 
35 докладами и трое учащихся Ух-

тинского горно- нефтяного коллед-
жа. Формально это конференция 
«Северных МН», но поскольку об-
ширная часть ее участников — на-
ши студенты и молодые специали-
сты вуза, то и конференцию давно 
уже можно назвать совместной с 
УГТУ.  Для всех работников компа-
нии это еще и праздник новых идей, 
творчества, инициативы и пытли-
вости.  Молодым специалистам она 
дает возможность не только быть 
услышанными  руководством «Се-
верных МН», но и проявить свою 
способность решать нестандарт-
ные технические задачи. 

Результаты докладов и творче-
ской работы молодых специали-
стов и студентов различных вузов 
оценивало строгое и компетент-
ное жюри: ведущие руководители 
РНУ — заместители генерально-
го директора ОАО «СМН» Андрей 
Швец и Михаил Назаренко, руково-
дители отделов и служб управле-
ния СМН. Почетным гостем от УГТУ 
был проректор по научной работе, 
доктор технических наук Иван Ан-
дронов. Самые теплые пожелания 
передали участникам от генераль-
ного директора  ОАО «СМН» Вла-
димира Сидорова. Поздравил всех 
с открытием конференции испол-
няющий обязанности генерально-
го директора Олег Предеин. «Эта 
конференция проходит под знаком 
особого внимания к программе ин-
новационного развития страны, — 
заметил Олег Иванович. — Компа-
ния «СМН» не может находиться в 
стороне от поставленных государ-
ством задач. ОАО «Северные МН»  
участвует в организации техниче-
ской политики и в программе ин-
новационного развития компании. 
Достаточно упомянуть уникальный 
пункт подогрева нефти. Единение 
средств и сил трубопроводной си-
стемы АК «Транснефть» позволило 
обеспечить реализацию масштаб-

ных проектов. Опыт компании вос-
требован и на мировом уровне. 
Всем участникам хочется пожелать 
блестящей защиты своих разрабо-
ток и идей!» 

В ноябре 2011 года в Дубаях со-
стоялась Всемирная конференция 
по строительству, интеграции и об-
служиванию нефтепроводов. В ней 
принимала участие и делегация 
компании «Транснефть». Большой 
интерес у зарубежных коллег вы-
звала презентация, посвященная 
вопросам мониторинга и обслужи-
вания нефтепроводов в Российской 
Федерации. Сейчас научно- техни-
ческая конференция востребована 
и актуальна как никогда.

Традиционно на конференции 
заслушиваются научные работы по 
шести секциям. В этом году добави-
ли еще седьмую — «Аналитические 
и теоретические проекты «Новый 
взгляд» инновационного развития 
сферы деятельности Компании, 
технологий, производственных 
и бизнес- процессов Компании». 
Представители УГТУ приняли уча-
стие во всех семи направлениях. 
В результате студентам и сотруд-
никам нашего вуза присуждено 
одно первое место, пять вторых и 
пять третьих мест. Первое место 
получили Артем Волков и Кристи-
на Косьяненко в соавторстве с со-
трудницей ОАО «СМН», бывшей 
студенткой УГТУ Натальей Пасын-
ковой, за доклад «Оценка коммер-
ческой эффективности замены ли-
нейного участка магистрального 
нефтепровода в ОАО «СМН».
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Модель будущей семьи любого 
человека напрямую зависит от 
стиля взаимоотношений ребен-
ка с родителями, а дальнейшие 
отношения его с социумом — от 
учебы в школе, то есть первого 
общественного дела в жизни. 
Меняется жизнь, а вместе с 
ней и образование. И, когда 
дети идут в школу, у родителей 
появляется множество вопро-
сов без ответов, а отсюда и 
уверенность, что в их время 
все было лучше. Чтобы помочь 
родителям сориентироваться 
в том, как и почему меняется 
образование, НОШ «Росток  
УГТУ» приняла участие в сете-
вом родительском собрании 
«Современным детям — совре-
менное образование» (на при-
мере Образовательной системы 
«Школа-2100»)». 

Инициатором участия родите-
лей начальной школы в телемосте 
стала завуч школы Светлана Вино-
градова. Организатор виртуально-
го собрания — координационный 
совет портала «Сетевое образова-
ние. Экспертиза. Учебники». В ра-
боте телемоста приняли участие 
представители 63 регионов Рос-
сийской Федерации: Саранск (Мор-
довия), Тамбов, Павловский Пасад, 
Ивановская область, Пермский 
край и т. д. 

Любопытно, что родители мог-
ли пообщаться и напрямую за-
дать в чате вопрос составителям 

учебников, по которым учатся 
дети. Ведущими вебинара были 
вице-президент Образовательной 
системы «Школа-2100» Александр 
Вахрушев (Санкт-Петербург), коор-
динатор Дмитрий Данилов и веду-
щий методист и автор учебников 
Ирина Кремлёва. 

Разговор получился продук-
тивным и рациональным, несмо-
тря на то, что далеко не на все 
интересующие вопросы успели 
ответить. Тем более что вопросов 
было великое множество, и даже 
не каждый из них ведущие успева-
ли прочитывать. Параллельно про-
водилось анкетирование родите-
лей в чате. Им задавали различные 
вопросы, чтобы авторам учебни-
ков выявить, в свою очередь, что 
больше всего волнует мам и пап. 
Оказалось, что большинство хо-
тят, чтобы их дети по окончании 
школы были здоровыми не только 
физически, но и нравственно, са-
мостоятельными, коммуникабель-
ными и толерантными. То есть ре-
бенок должен уметь ставить цель 
и добиваться ее, адаптироваться 
в любой ситуации, ориентиро-
ваться в мире, самостоятельно 
действовать и проявлять свои 
знания. Функции образователь-
ного воздействия на ученика бы-
ли определены как регулятивные, 
познавательные, личностные и 
коммуникативные. Довольно ори-
гинальными показались советы, 
которые давали авторы учебни-
ков. К примеру, один из них гла-
сил: «Не требуйте, чтобы ребенок 
читал и выполнял все, что есть в 

учебнике, необходимо, чтобы он 
научился выбирать главное и ин-
тересное». Это в корне отличается 
от тех принципов, по которым об-
учалось старшее поколение.  Или 
еще: «Оценка может быть и без от-
метки. Дети будут оценивать себя 
сами. Каждый может быть лучшим 
в чем-то своем, а соответственно 
не будет никакого разделения на 
двоечников, троечников, хороши-
стов и отличников». Относительно 
развития навыков чтения у ребен-
ка авторы системы «Школа-2100» 
вообще придерживаются весьма 
нетривиального  взгляда: «Лучше 
меньше,  да лучше!» 

Также говорилось о том, что у 
ребенка обязательно должно быть 
побуждение к самостоятельности, 
а для этого необходимо поддер-
живать любой его, даже самый ма-
ленький, успех. 

Многие из родителей писали в 
чате о том, что учебники кажутся 
им непонятными, даже при нали-
чии нескольких высших образо-
ваний. Составители учебников, в 
свою очередь, делились своим 
личным опытом воспитания чад. 
К примеру, Александр Вахрушев 
заметил, что с годами вырабо-
тал для себя железное правило: 
ругать детей не больше трех раз 
в сутки, и критика непременно 
должна быть конструктивной. В 
общем, советов было множество, 
какими из них воспользоваться,  
предстоит решать самим мамам и 
папам. Но главное, что диалог со-
стоялся и теперь уже, прежде чем 
удивиться и сказать: «Это мы не 
проходили, это нам не задавали», 
родители подумают: а может, это 
и к лучшему! 

ПРАзДНИК 
НОВЫх ИДей

Вебинар для родителей
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Нефтяную промышленность 
можно считать «локомотивом» 
отечественной экономики. А 
современные технологии и про-
екты предполагают новые не-
стандартные подходы, которые 
обычно свойственны молодым 
людям. Возможность проявить 
свой творческий потенциал 
предоставляет ОАО «СМН» 
всем, кому присуще  мыслить 
креативно. Открытие XII  на-
учно- технической конференции 
молодежи состоялось 8 декабря 
в актовом зале Ухтинского РНУ.

ФОТОФАКТ

Сотрудникам УГТУ: про-
фессору Олегу Сергее-
вичу Кочеткову, доценту 
Вячеславу Ивановичу 
Солдатенкову, док-
тору технических наук 
Валерию Константино-
вичу Хегаю за заслуги в 
научно-педагогической 
деятельности и боль-
шой вклад в подготовку 
квалифицированных 
специалистов при-
своено почетное звание 
«заслуженный работник 
высшей школы Россий-
ской Федерации»!
Премия правительства 
республики в области 
научных исследований 
присуждена аспирантке 
Веронике Корепано-
вой — за серию научных 
работ по теме: «Разра-
ботка методов опреде-
ления деформационных 
характеристик при 
переходных процессах 
в сплавах с эффектом 
памяти формы».
Награждение состоя-
лось на традиционном 
предновогоднем 
приеме у главы Респу-
блики Коми Вячеслава 
Гайзера.
 

Фотографии 
Сергея СОКОЛОВА

доктор технических наук валерий хегай.

 Награждается доцент вячеслав Солдатенков.

Глава РК вячеслав Гайзер и профессор олег Кочетков.

С.е. Кузнецов, 
зам. начальника 
технического отдела
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!Ректор УГТУ представил на заседании коллегии Министерства образо-
вания Республики Коми направления деятельности университета, одно из 
которых разработка инновационного, научно- просветительского проекта 
«Ухта — родина первой российской нефти», который позволит реализовать 
брендовый потенциал исторического приоритета Ухты в качестве родины 
первой в России промышленной добычи нефти. 

Надежда УЛИТИНА 6

16 декабря состоялось заседание 
научно-технического совета (НТС) 
Ухтинского государственного 
технического университета. 
Начальник отдела аспирантуры 
И.А. Иванова предоставила инфор-
мацию об аккредитации специаль-
ностей аспирантуры на 2011-2012 
учебный год. В своем докладе 
Инна Александровна  подробно 
изложила, каким образом будет 
проходить аккредитация аспиран-
тов в текущем учебном году. Были 
рассмотрены процесс аккредита-
ции, структура образовательной 
программы послевузовского 
образования (ОППО) в УГТУ и про-
грамма вступительных экзаменов, 
состав обязательных документов, 
сроки подготовки к аккредитации 
аспирантуры.
Члены совета обсудили представ-
ленную информацию.

Оксана БЕЛЯЕВА 6

15 декабря состоялось оче-
редное заседание коллегии 
Министерства образования 
Республики Коми.  В заседании 
принял участие ректор УГТУ 
Николай Цхадая.

Члены коллегии обсудили про-
блемы модернизации общего и 
профессионального образования 
в Республике Коми, рассмотрели 
вопрос реализации федерального 
закона «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с 
совершенствованием правово-
го положения государственных 
(муниципальных) учреждений» и 
утвердили Концепцию республи-
канской системы оценки качества 
образования.

Николай Денисович Цхадая 
выступил с докладом «О ходе и 
перспективах реализации Концеп-
ции модернизации системы про-
фессионального образования в 
Ухтинском государственном техни-
ческом университете». Он сообщил 
о том, как осуществляется реорга-
низация университета в универси-
тетский комплекс, которая должна 
объединить УГТУ и Ухтинский гор-
но- нефтяной колледж, Ухтинский 
промышленно -экономический 
лесной колледж, Ухтинский инду-
стриальный техникум и Усинский 
политехнический колледж. Ректор 
подчеркнул, что в отношении упо-
мянутых колледжей Ухтинский 
университет полностью соблюда-

ет график реструктуризации: до 
2012 года должен быть реализован 
первый, подготовительный этап; 
оставшиеся три года (второй этап) 
отведены на осуществление всех 
объединений; с первого января 
2012 года УГТУ, УПЭЛК и УГНК ста-
нут одним юридическим лицом 

— университетским комплексом 
«Ухтинский государственный тех-
нический университет».

Цхадая рассказал о том, что в 
УГТУ принята программа страте-
гического развития вуза с учетом 

специфики приоритетных на-
правлений его образовательной, 
научной и инновационной дея-
тельности и территориального рас-
положения. Совокупный научный 
и технологический результат реа-
лизации программы станет значи-
тельным вкладом в развитие науки, 
технологии и техники в Российской 
Федерации по двум из восьми при-
оритетных направлений, утверж-
денных президентом Российской 
Федерации Медведевым: рацио-
нальное природопользование и 

энергоэффективность, энергосбе-
режение. Полная реализация на-
учно- инновационной и образова-
тельной составляющих программы 
позволит вывести Ухтинский госу-
дарственный технический универ-
ситет по всем основным показате-
лям на уровень, соответствующий 
категории вузов «Национальный 
исследовательский университет», 
и создаст прочный фундамент для 
создания на базе университета ре-
спубликанского центра вузовской 
науки, с обоснованием необходи-

мости которого региону и высту-
пил в 2010 году глава Республики 
Коми Вячеслав Гайзер. Успешное 
осуществление программы позво-
лит университету принять более 
активное участие в реализации 
газового мегапроекта «Ямал — 
Европа», а также в освоении пер-
спективных северных шельфовых 
месторождений.

Ректор УГТУ представил со-
бравшимся направления деятель-
ности университета, которые спо-
собствуют реализации программы. 
Это прежде всего создание Ин-
новационного территориального 
кластера «Нефтегазовые техноло-
гии», участие в национальном науч-
но- образовательном инновацион-
но- технологическом консорциуме 
вузов минерально- сырьевого и то-
пливно- энергетического комплек-
са, разработка инновационного, 
научно- просветительского проекта 
«Ухта — родина первой российской 
нефти», который позволит реализо-
вать брендовый потенциал истори-
ческого приоритета Ухты в качестве 
родины первой в России промыш-
ленной добычи нефти. 

Николай Денисович обратился 
к членам коллегии с предложением 
о поддержке на республиканском 
уровне отдельных видов деятель-
ности университета, таких как Ре-
спубликанский молодежный обра-
зовательный форум «Инноватика: 
Крохаль», ежегодный партнерский 
форум «Интеграция», стройотря-
довское движение, в котором УГТУ 
был и остается признанным респу-
бликанским лидером. 

Яна МАЦКИВ 6

Быть первыми всегда тяжело. 
Непросто было и первым вы-
пускникам ЛТФ.  «Списывать 
было не у кого», — посетовал на 
встрече один из них, Александр 
Горошко. Но это, конечно, шут-
ка. А если серьезно: первому 
выпуску ЛТФ весной 2012 года 
исполнится 40 лет. 16 декабря в 
музее УГТУ впервые состоялась 
встреча первых выпускников 
факультета Александра Го-
рошко и Валерия Торлопова с 
нынешними студентами.  

«Такое ощущение, что толь-
ко вчера закончил вуз и мне до 
сих пор 25, — говорит Александр 
Анатольевич. — Тогда 320 чело-
век пришли учиться в два абсо-
лютно пустых здания. Не было 
никаких ограничений, мы сами 
создавали историю. за одну ночь 
без разрешения свыше спокойно 
могли перекрасить актовый зал». 
В основном на факультете были 
парни, девушек было очень мало. 
Организовывали ансамбли, раз-
влекали себя сами. Преподавате-
ли были всего на пару лет старше, 
поэтому отношения со многими из 

них складывались приятельские. 
Свое студенческое время первые 
выпускники ЛТФ сравнивали с се-
годняшними днями, рассказывали 
нынешним студентам о своем не-
хитром  быте, травили студенче-
ские байки. Касались и серьезных 
тем. Окончивший УИИ с красным 
дипломом Валерий Торлопов 
призывал молодежь серьезнее 
относиться к выборам, не быть в 
стороне от этого процесса и обя-

зательно отдавать свои голоса тем, 
кому они считают нужным.  

«Он у нас всегда был  зубрилой- 

отличником», —  улыбаясь, ото-
звался о своем товарище активист 
(заместитель секретаря комитета 
комсомола по учету), балагур и 
троечник Александр Горошко. Ва-
лерий Петрович на этот выпад не 
обиделся. Несмотря на явную про-
тивоположность героев встречи, 
чувствовалось их теплое отноше-

ние друг к другу.  «В наше время 
было много практик, — вспоми-
нает Александр Анатольевич. — К 
примеру, за летнюю практику в 
Боровском леспромхозе я полу-
чил семьсот рублей, по тем вре-
менам  огромные деньги, и купил 
первую в Ухте электрическую ги-
тару «Торнадо» за 500 рублей в мо-
сковском «Военторге». По словам 
Валерия Торлопова, их поколение 
было менее избалованным и вос-
питывалось на других ценностях. 
«Мы были продуктами советской 
эпохи, — уверен Валерий Петро-
вич. — Надо признать, что более 
мягкими, добрыми и честными». 

Несколько лет назад Валерий 
Торлопов преподнес музею УГТУ 
уникальный подарок — фотоаль-
бом в деревянном исполнении, 
оформленный в традициях на-
родных промыслов, посвященный 
студенческой дружине по охране 
природы и борьбе с браконьер-
ством. Сейчас альбом является экс-
понатом музея, любой желающий 
может прийти и посмотреть, чем 
жили в то время студенты ЛТФ. «Че-
ловек, который понимает природу, 
благороднее, чище. Он не сделает 
дурного поступка. Он прошел «ду-
шевный университет», — гласит 
цитата из альбома.  

И напоследок Александр Го-
рошко поделился со студентами 
жизненной формулой, которую 
он вывел для себя. Она состоит из 
трех пунктов: не врать, не воровать 
и думать прежде, чем что- либо ска-
зать или сделать!

УГТУ: стратегическое развитие 
университетского комплекса

Создатели истории, 
или «продукты советской эпохи»

ФОТОФАКТ

один из первых выпускников 
лТФ валерий Торлопов.
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Дистанционное обучение в УГТУ практикуется с 2008 года. Под-
готовка специалистов ведется по направлениям: нефтегазовое 
дело, технологические машины и оборудование, техносферная 
безопасность, электроэнергетика и электротехника, экономика 
и менеджмент. В 2012 году планируется набор на стандартиза-
цию и метрологию. На базе ЦДО учатся студенты из Москвы, 
Усинска, Инты, Печоры и Ухты. 

Ведущая 
рубрики 
Джанет 
ХАМАВОВА

Степан ГРИЩЕНКО 6

Центр дистанционного 
обучения (ЦДО) совместно 
с Центром социологических 
исследований УГТУ про-
вел опрос профессорско-
преподавательского состава,  
чтобы выяснить, как сотруд-
ники университета относятся 
к дистанционным формам 
обучения. О результатах опроса 
и о том, в каком направлении 
будет работать ЦДО в дальней-
шем, рассказала его директор 
Галина Смирнова.  

am: Согласно опросу, какое 
мнение преподаватели УГТУ 
составили о дистанционном 
обучении (ДО)? 
Г. С.: Нашим преподавателям 
достаточно трудно было сфор-
мулировать свое отношение к 
дистанционному обучению. Объ-
ясняется это просто: из всех при-
нявших участие в опросе только 
9 % считают, что ориентируются 
в вопросах дистанционного 
обучения свободно. Большинство 
призналось в том, что имеют об 

этой форме обучения или смутное 
представление или испытывают 
затруднения при применении 
технологий ДО на практике. Тот же 
процент опрошенных признался, 
что им катастрофически не хватает 
информации по ДО совершенно 
разного свойства — организаци-
онного, методического, техниче-
ского, практического. Может быть, 
поэтому только 40% уверены, что 
развитие ДО в университете — 
не прихоть, а веление времени. 

am:   Может быть, препода-
ватели «держат дистанцию», 
потому что не видят всех пер-
спектив использования ДО?
Г. С.: Большинство респондентов 
перспективность применения ДО 
увидели почему-то только на таких 
направлениях, как довузовская 
подготовка и создание отдельных 
курсов для студентов разных 
форм обучения, и только затем 

— при повышении квалификации 
и подготовке студентов заоч-
ной формы обучения. На самом 
деле дистанционные технологии 
обучения могут быть с успехом 
востребованы и в очном обучении, 

и при подготовке магистров. В   
разработке нашими преподавате-
лями корпоративных курсов могут 
быть заинтересованы внешние 
организации. Назрел вопрос и о 
переводе на ДО курсов, читае-
мых преподавателями УГТУ для 
филиалов. В этом случае, помимо 
финансовой экономии, право-
мерно говорить и о повышении ка-
чества знаний по этим предметам. 
Согласитесь, за два-три дня, даже 
за неделю сессии получить глубо-
кие знания на «выездных» лекциях 
и экзаменах просто невозможно 

— это в полной мере относится и 
к заочной форме обучения.

am: Какие преимущества ДО 
имеет перед традиционным 
обучением?
Г. С.: Трудно сравнивать ДО с уже 
известными формами. Это что-то 
совершенно другое: современное, 
удобное, качественное, индиви-
дуализированное, востребован-
ное, личностное, внепростран-
ственное, социальное — все эти 
характеристики в полной мере 
применимы к дистанционному 
обучению. От преподавателя в 

первую очередь требуется пере-
стройка собственного сознания, и 
только потом — освоение методи-
ческих и практических приемов 
работы, которые в корне отли-
чаются от тех, к которым мы все 
привыкли. Около половины опро-
шенных заметили, что дистанци-
онное обучение при соблюдении 
определенных условий — нали-
чия квалифицированных препо-
давателей и качественных дистан-
ционных курсов, разработанной 
методической базы и т.д. — может 
быть столь же эффективным, что 
и привычная заочная форма. 
Добавлю — более эффективным, 
поскольку обучение в этом случае 
становится индивидуализирован-
ным и адресным. 

am: Какие положительные мо-
менты внедрения ДО в учебный 
процесс увидели преподаватели 
УГТУ?
Г. С.: Наши респонденты называли 
внедрение современных инфор-
мационных технологий, возмож-
ность управления своим време-
нем, увеличение контингента (в 
том числе реальную доступность 
образования людям с ограничен-
ными возможностями), расши-
рение спектра образовательных 
услуг, непрерывность обучения 
студентов.

am: А есть ли, по мнению пре-
подавателей, отрицательные 
моменты?
Г. С.: Среди отрицательных 
подавляющим большинством от-
мечались невозможность иден-
тификации студента, трудности 
с техническим обеспечением и 
созданием учебного контента. Все 
указанные моменты преодолимы, 
т.е. они не являются собственным 
признаком такой формы обучения, 
а только лишь признаком неподго-
товленности среды к его осущест-
влению. 

am: Вероятно, новая форма 
работы потребует от пре-
подавателей больше усилий и 
времени? 
Г. С.: Один преподаватель на 
вопрос: «Что именно вам мешает 
принять участие в ДО?» ответил: 
«Отсутствие времени, т.к. очень 
большая нагрузка». Я убеждена, 
что организация дистанционного 
общения со студентами только в 
начальный период разработки 
курса потребует больше времени, 
чем обычная подготовка к заняти-
ям. В конечном итоге такая форма 
обучения освободит преподава-
теля от рутинной составляющей 

преподавательской деятельности, 
позволив ему это время потратить 
на самообразование, методиче-
скую и научную работу, а может 
быть, и просто на отдых.
Но, безусловно, разработка дис-
танционного курса — это большая 
работа. Даже создав курс, препо-
даватель обязан его постоянно 
актуализировать  (об этом вполне 
конкретно говорит «закон об 
образовании»). В планах ЦДО — 
разработка комплексной системы 
материального и морального 
стимулирования преподавателей 
за участие во внедрении ДО в 
учебный процесс.  

am: Чем дистанционная фор-
ма перспективна для препода-
вательской карьеры?
Г. С.: Я могу назвать бесконечно 
много плюсов — это и уверен-
ность в своей востребованности 
в самом ближайшем будущем, это 
и уважение студентов, разработка 
личного бренда, саморазвитие. 
Хорошие дистанционные курсы, 
разработанные нашими специали-
стами, можно будет продавать 
другим вузам, на основе  курсов 

— создавать электронные учеб-
ники. Кроме того, у преподавате-
ля, владеющего методиками ДО, 
расширяется профессиональная 
сфера деятельности. 

am: А чем такое обучение 
может быть интересно сту-
денту?
Г. С.: Современный студент — это 
особенный студент. Он живет в 
виртуальной сети почти все время, 
активно работает чуть ли не с пер-
вых курсов, ему важно практиче-
ское применение знаний. Еще одна 
категория — это люди, которым 
достаточно затруднительно даже 
два раза в год приезжать в уни-
верситет на сессии: это и молодые 
мамы, и люди с ограниченными 
физическими возможностями, и те, 
кто хочет повысить свою квалифи-
кацию, не прерывая карьерного 
роста.  

am: Какие задачи коллектив 
ЦДО ставит перед собой в на-
ступающем году?
Г. С.: Необходимо разработать 
полноценную нормативную базу 
для ведения ДО в УГТУ. Мечтаем 
о приобретении программной 
платформы для проведения веби-
наров — в этом случае качество 
получаемых знаний ощутимо 
улучшится. А ближайшая цель — 
объяснить абитуриентам 2012 
года, что ДО — это то, что нужно 
именно им!

ДИСТАНЦИя 
ОГРОМНОГО РАзМЕРА

Олег КОЧеТКОВ,
заведующий кафе-
дрой минералогии и 
геохимии, геологии 
УГТУ:
— Я категорически 
против дистанци-
онного обучения. 

Этот метод может превратиться 
в чистейшую формальность. 
Причем по мере развития ДО его 
формальный характер будет все 
больше проявляться.

Самым рациональным методом 
всегда было непосредственное 
человеческое общение обучаю-
щего с обучаемым. Психология — 
великое дело! Вспомните Чумака 
или Кашпировского: восприятие 
их большим количеством людей 
через телевизор вызывает со-
мнение. А когда они работали на 
аудиторию напрямую — восприя-
тие совершенно другое. 
Тем более — лабораторные за-
нятия. Тут нужны обучающий, обу-
чаемый и прибор. Многое студент 
должен увидеть и сделать сам. А в 
случае с ДО то, что делает студент, 
ограничено узким полем наблюде-
ния в пределах дисплея. 
Быстрая связь со студентом, воз-
можность оперативно провести те-
стирование, получать лекционный 
материал, консультации — плюсы 
новых технологий в образовании. 
Но фетишизировать компьютер как 
метод обучения не стоит!  

евгения 
МОСКАЛеВА,
доцент кафедры ма-
шин и оборудования 
нефтяной и газовой 
промышленности 
УГТУ:
— Это перспек-

тивно. Дистанционное обучение 
развивается во многих городах и 
вузах. Некоторые студенты живут 
далеко, в глубинке. К счастью, у 
них есть Интернет! Отработал сме-
ну, отдох-нул — и можно заняться 
учебой. Это удобно и для женщин, 
у которых маленькие дети. 
У нас на кафедре многие хотят 
осваивать дистанционные формы 
обучения. По вечерам мы ходим 
на курсы в ЦДО. Там хорошие пре-
подаватели, доброжелательные, с 
удовольствием помогают. Теперь я 
разрабатываю собственные курсы 
для дистанционного обучения 
студентов. 

Михаил 
МУСИеНКО, 
студент 3 курса 
специальности «Ав-
томатизированные 
информационные 
системы» УГТУ: 
— Одной из причин, 

по которой я выбрал дистанцион-
ную форму обучения, был отказ 
работодателя в оплате учебного 
отпуска, обязательного на заочном 
отделении. Кроме того, учитывая, 
что я живу в Усинске, мне приходи-
лось бы снимать в Ухте жилье на 
время сессии. Еще одна причина — 
нежелание расставаться с люби-
мой женой и сыновьями. 
В данное время объем материа-
лов, тестов, лабораторных работ 
очень большой. Мне кажется, 
что по плотности заданий дис-
танционная форма не уступает 
очной. Учеба занимает у меня 
все свободное время. Будучи на 

работе, имея свободную минутку, 
я сажусь за задания. Прихожу 
с работы — снова за учебу, т.к. 
существует привязка заданий 
к определенным датам. Честно 
говоря, с трудом успеваю!
Самостоятельная подготовка мне 
больше подходит, так как новые 
знания даются порой не с первого 
раза, и приходится прибегать к 
дополнительным источникам.
По сравнению с молодыми 
студентами у меня есть практи-
ческий опыт, стаж работы более 
двадцати лет. Сейчас я инженер 
АСУТП (Автоматические системы 
управления технологическими 
процессами). Мне не хватает 
полного высшего образования, 
некоторые моменты в обучении 
для меня новы, некоторые вспо-
минаются со времен техникума, 
да и вообще в процессе обучения 
повышается самооценка. Я подаю 
пример старшему сыну!

Как вы 
относитесь 
к дистанционному 

обучению?

директор Цдо Галина Смирнова.
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ФУРСеНКо ПодТвеРдИл РазделеНИе 
МИНИСТеРСТва И оПРовеРГ СлУхИ 
о ПлаТНоМ обРазоваНИИ

Министр образования и науки РФ 
Андрей Фурсенко развеял слухи, которые 
плотно оплетают сферу российского об-
разования. Одним из таких самых важных 
является платность общего образования в 
школах России. Фурсенко подчеркнул, что 
такого никогда не будет: «Мы гарантируем 
в полном объеме финансирование из фе-
дерального бюджета всего государствен-
ного образовательного стандарта». 

Второй вопрос, который затронул 
глава Минобрнауки, это разделение Ми-
нистерства образования и науки РФ на два 
самостоятельных ведомства. По словам 
Фурсенко, данное мероприятие будет за-
висеть не от него, а от нового руководства, 
и проходить оно будет после смены прави-
тельства в 2012 году. 

СТУдеНТы МоСКвы, РабоТающИе 
По СПеЦИалЬНоСТИ, ПолУЧаТ 
МаТеРИалЬНУю ПоддеРжКУ 

Маленький размер стипендий подтал-
кивает российских студентов к подработке. 
Большинство из них подрабатывают не по 
профессии, а где придется. В этой связи вла-
сти Москвы планируют с началом 2012 года 
запустить новый проект, который позволит 
оказывать материальную поддержку сту-
дентам вузов, которые подрабатывают по 
специальности. По словам Виктора Иванова, 
заместителя главы московского департа-
мента труда и занятости, около одной ты-
сячи московских студентов смогут получать 
доплату в размере до 11 000 рублей в месяц. 
Средства на реализацию данного проекта 
будут выделяться из городского и феде-
рального бюджетов. Всего на материальную 
поддержку стажеров Москва в 2012 году по-
тратит 50 миллионов рублей. 

Право получать материальную под-
держку имеют студенты вузов Москвы 3-5-х 
курсов, которые согласятся пройти стажи-
ровку на предприятиях столицы по своей 
специальности за небольшую зарплату в 
размере 4–9 тысяч рублей. Кроме того по 5-6 
тысяч рублей в месяц будут доплачивать и 
производственным наставникам, к которым 
«прикрепят» стажеров. Однако пока данный 
проект охватит лишь студентов технических 
специальностей, позже планируется при-
соединить и гуманитарные направления. 

Однако Ирина Плещева, член рабочей 
группы Общественной палаты РФ по моло-
дежной политике, полагает, что доплаты 
отдельным студентам всей проблемы не 
решат. «Этого мало, нужно увеличить коли-
чество часов практики в вузах, и проводить 
ее не только летом, а по договоренности с 
предприятиями круглый год — к примеру, 
по паре часов в неделю», — пояснила она.

МИНобРНаУКИ РФ И ГоСдеПаРТаМеНТ 
СШа ПодПИШУТ СоГлаШеНИе

Соглашение о сотрудничестве между 
Министерством образования и науки Рос-
сии и Госдепартаментом США будет подпи-
сано до конца нынешнего года. Документ, 
среди прочего, предусматривает обучение 
российских студентов в ведущих вузах 
США. Об этом сообщил министр образова-
ния и науки РФ Андрей Фурсенко. «Мы за-
интересованы в том, чтобы в Россию при-
езжали не только американские студенты, 
но и профессора ведущих университетов 
США для преподавания и создания лабо-
раторий», — сказал Фурсенко. Министр 
подтвердил, что «часть американских 
ученых, которые приезжают в Россию, 
участвует в проектах, ориентированных 
на дальнейшее развитие и коммерциали-
зацию технологий в рамках «Сколково». Он 
также сообщил, что подписал соглашение о 
сотрудничестве с Национальным научным 
фондом США. Все научные исследования 
в США финансируются Национальным на-
учным фондом, чей ежегодный бюджет 
составляет 6,3 миллиарда долларов. Рос-
сийский министр особо подчеркнул, что 
подписанный меморандум «подкреплен 
конкретными проектами».

eduhelp.info
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СЛАДКИе пОДАРКИ
Более шестисот ярких коробок 
весом 1,5 кг, до краев наполненных 
конфетами, шоколадом и сюрпри-
зами, прибыли из Москвы в Ухту. 
В этом году УГТУ снабдила  сладо-
стями компания «Роскондитер».
«Еще задолго до праздника наша 
служба занялась поиском фабрики 
и формированием заявки на ново-
годние подарки, — поделилась 
начальник отдела материального 
снабжения Светлана Юкал. — Дело 
это хлопотное, но приятное». 
Долгожданные подарки к любимо-
му празднику получили и подшеф-
ные вуза, воспитанники школы-
интерната №2.

ДЛя Тех, КТО ВЫБРАЛ НАШ ВУз
C 1 сентября 2012 года в УГТУ 
вводятся новые направления 
бакалавриата. 
На факультете экономики и 
управления вводится  «Докумен-
товедение и архивоведение» — 

профиль «Документоведение и 
документационное обеспечение 
управления», вступительные ис-
пытания: русский язык, история и 
обществознание.
Второе направление  — «Экология 
и природопользование» — про-
филь «Природопользование», 
вступительные экзамены: русский 
язык, математика, география.
На лесотехническом факультете 
вводится новое направление 
«землеустройство и кадастры» 
— профиль «Геодезическое 
обеспечение землеустройства и 
кадастров», вступительные испы-
тания: русский язык, математика, 
физика.

ДЛя Тех, КТО Уже УЧИТСя
Студенты смогут выбрать учебу 
на новых профилях существую-
щих направлений бакалавриата. 
На геологоразведочном это 
«Геофизические информационные 
системы», а на нефтегазопромыс-
ловом факультете  — «Эксплуа-
тация и обслуживание объектов 
нефтегазового комплекса арктиче-
ского шельфа».

Оксана БЕЛЯЕВА 6

Студенты Ухтинского государ-
ственного технического уни-
верситета показали блестящие 
результаты на Всероссийской 
студенческой интернет- олим-
пиаде по русскому языку. 

Олимпиада проходила в два 
этапа. В первом туре состязались 
двадцать человек, во втором — де-
вять. В итоге в копилке УГТУ — семь 
призовых мест!  золотую медаль 
завоевала студентка факультета ин-
формационных технологий Марина 
Калина. Серебряные медали — у 
Ксении Лановенко, Анастасии Яку-
повой (факультет гуманитарного 
образования), Юлии Иевлевой (фа-
культет экономики и управления), 
Марианны Каневой, Татьяны Ка-
меньщиковой (факультет информа-
ционных технологий). Бронза — у 
Евгении Провоторовой (факультет 

гуманитарного образования). Кури-
ровали студентов преподаватели 
О.И. Беляева (кафедра истории и 
культуры) и А.А. Косарева (кафедра 
связей с общественностью).

Приглашаем всех студентов, 
которые любят и ценят родной 
язык, попробовать свои силы в ис-
пытаниях следующего года. Чтобы 
войти в список участников Все-
российской интернет- олимпиады, 
оставьте информацию о себе (ФИО, 
группа, контактный телефон) на ка-
федре истории и культуры (каб. 305 
«Л») или в отделе стратегических 
коммуникаций (каб. 907 «Е»). 

Гуманитаризация в действии: студенты 
технического вуза побеждают в олимпиаде 
по русскому языку

СВЕТЛОЕ НАСТОЯЩЕЕ
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В развлекательном комплексе 
«планета», развернулось одно 
из самых красивых мероприя-
тий геологоразведочного 
факультета УГТУ — конкурс 
«Мисс ГРФ». Интрига ночи со-
хранялась более четырех часов 
и будоражила зрителей: за 
корону  боролись шесть обво-
рожительных девушек.  

Организаторы, в прошлом 
участницы конкурса «Мисс факуль-
тет» Анна Насаева, Елена Котречко 
и Дарья Жарова, предусмотрели 
три конкурса: дефиле в нарядах, 
интеллектуальный и творческий. 
Девушки не обманули ожидания 
зрителей, представив яркое шоу 
для продвинутой молодежи. Свет, 
декорации, музыка — все на вы-

соком уровне. Наряды, прически, 
макияж — авторские выдумки са-
мих участниц. У претенденток на 
завидный титул не было неесте-
ственно огромных глаз, нарисован-
ных ниточек- бровей, кукольных 
причесок, они были божественно 
прекрасны от природы, их дефиле 
завораживало и пьянило публику.

Удивил зрителей и интеллек-
туальный конкурс. На первый 
взгляд легкие вопросы на ново-
годнюю тематику ставили в тупик 
блистательных конкурсанток- от-
личниц. Например: «Где пропо-
ведовал прообраз Санта- Клауса 
св. Николай?», «В каком веке Деда 
Мороза стала сопровождать Сне-
гурочка?»  

В творческом конкурсе пред-
ставители сильной половины 
аплодировали чарующему танцу 
«Фламенко» в исполнении Ана-

стасии Костиной. Девушки отдали 
предпочтение знойному молодо-
му человеку с Кавказа, из группы 
подтанцовки Анны Бобыкиной. 
Интересными были видеоистории 
Татьяны Вретто и Кристины Дьяко-
вой. 

Членам жюри — преподава-
телям Ирине Прилюдько, Олегу 
Немысскому, Сергею зубареву и  
председателю жюри генеральному 
директору ООО «Ихтиандр- М» Аб-
думаннопу Маматкулову — необ-
ходимо было до конца конкурсов 
сохранить холодный ум и здравый 
рассудок. Посовещавшись, жюри 
сделало нелегкий выбор. 

Дизайнерская корона «Мисс 
ГРФ» увенчала голову  Алексан-
дры Ауровой. Титул «Вице- мисс» 
достался «скульптурной» Анаста-
сии Костиной (ТГР-11), титул «Мисс 
артистичность» получила Анна 

Бобыкина (ТГР-11), «Мисс оча-
рование» — Ольга Макарикова 
(МиГ-09», «Мисс улыбка» — Татья-
на Вретто (ПГ-11), «Мисс экстрава-
гантность» — Кристина Дьякова 
(ПНГ-08). А звание «Мисс зритель-
ских симпатий» достался также 
Александре Ауровой (ГНГ-10). Все 
конкурсантки стали обладатель-
ницами почетных грамот и пода-
рочных сертификатов.  

«Выбор «Мисс ГРФ» — это мис-
сия городского масштаба, — гово-
рит декан Наталья Демченко. — По-
бедительница конкурса в течение 
года будет участвовать в социаль-
ных и культурных проектах вуза, 
города, а главное — это участие в 
масштабном университетском кон-
курсе «Мисс университет-2012», по-
сле которого студентка получает 
уникальный шанс для самореали-
зации в любой сфере».

КОРОНОВАНИе В «ПЛАНЕТЕ»

Победительница конкурса в 
течение года будет участвовать в 
социальных и культурных проектах 
вуза, города.

декан ГРФ Наталья деМЧеНКо
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— Эдуард захаров родился 10 января 1975 года в Ухте. Боксом начал заниматься с 1985 
года. В 1989 году попал в состав сборной России среди юношей и в этом же году занял 
третье место в спартакиаде школьников в Москве. Через год стал победителем первенства 
России и занял третье место на первенстве среди юношей. В последующие годы Эдуард 
Захаров становится многократным чемпионом Республики Коми и России, неоднократным 
победителем международных турниров, участником Олимпийских игр в Атланте. Благо-
даря ему в Ухте сложилась своя школа бокса. 

5Подготовила Лариса ЧУПРОВА
 Фотографии Ольги ШеЛеМетьеВОй 

ОТКРЫТИе 
ТУРНИРА

«На этой арене турнир мы про-
водим впервые, раньше не был 
предусмотрен пол для расположе-
ния ринга, — объяснил на церемо-
нии открытия ректор УГТУ Николай 
Цхадая, — но благодаря помощи 
наших партнеров и современным 
технологиям нам удалось получить 
новый ринг и компактно его здесь 
расположить. Я уверен, что этот 
турнир с переходом в стены вуза 
расширит свои границы. И к следу-
ющим соревнованиям мы должны 
сделать так, чтобы представители 
всех субъектов РФ приняли в нем 
участие, чтобы вся страна знала 
имя Эдуарда захарова и Ухту, го-

род первой российской нефти».
Почетных гостей, ветеранов 

бокса, титулованных боксеров при-
ветствовал и глава города Роман 
Мельник. «Сегодня я испытываю 
двойное чувство, — признался он, 

— горечи и радости. Горечи, пото-
му что мы могли бы проводить со-
ревнования не в память, а в честь 
Эдуарда захарова. И радостно, что 
много людей откликнулось на при-
глашение участвовать в турнире. 
Желаю спортсменам честной борь-
бы, судьям — объективности».

Сильнейших боксеров России 
приветствовали исполнительный 
директор федерации бокса Ухты 
Егор Елагин, президент федерации 
бокса РК Владимир Бурцев и пре-
зидент федерации бокса Новго-
родской области Вячеслав зимин. 
Родителям Эдуарда захарова были 

вручены цветы и ценный подарок, 
от федерации бокса города Ухты 
подарок вручили и личному трене-
ру захарова, заслуженному трене-
ру России Леониду Мартынюку. 

пОеДИНКИ
Главным событием турнира ста-

ли бои за вакантный титул чемпио-
на в весовой категории 64 кг, имен-
но в этом весе выступал Эдуард 
захаров. Харизматичность двух, 
уже не первый раз встречающихся 
на ринге боксеров Артема Софьи-
на из Усинска и Эдуарда Бабикова 
из Ухты, грамотная раскрутка со 
стороны организаторов боев, тре-
неров, презентационная подача 
их карьеры перед боем и специ-
альный приз — все это обещало 
зрителям увидеть захватывающий 
поединок. 

Эдуард начал с жестких ударов, 
которые сразу вызвали оживление 
в зале. Но еще больший интерес 
появился у зрителей после того, 
как Артем мгновенно ответил та-
кими же мощными ударами точно 
в цель. Практически весь поединок 
проходил в жесткой бойцовской 
манере двух сильно бьющих боксе-
ров. Все три раунда они динамично  
диктовали свои условия ведения 
боя. К сожалению, Эдуард увлек-
ся тактикой сильных ударов и не 

услышал рекомендаций тренера в 
третьем раунде перевести поеди-
нок в более быструю и легкую ма-
неру с использованием всех своих 
скоростных качеств, которые могли 
изменить картину боя и привести к 
победе. Опытного Софьина вполне 
устраивали динамичные удары. 

Тяжелым испытанием для зрите-
лей стал результат полуфинального 
поединка. Один из лучших боксе-
ров Ухты Эдуард Бабиков проиграл 
всего одно очко за выход в финал и 
стал бронзовым призером. 

«Очень удивлен результатом 
Эдуарда, его качеством работы, 

— говорит тренер УГТУ по боксу 
Леонид Мартынюк. — Он совсем 
недавно вернулся из армии, куда 
ушел со второго курса вуза, но за 
короткий срок смог восстановить-
ся. Это говорит о его потенциале, 
перспективах,  и если не будет по-
чивать на лаврах, то его карьера 
совсем скоро пойдет в гору».

Удар гонга — и на сине-красном 
ринге вновь движение: в финаль-
ном поединке сошлись  Артем Со-
фьин и Павел Шевцов, кандидат в 
мастера спорта из Великого Нов-
города. Опытный боец Софьин вы-
играл и стал обладателем кубка и 
денежного приза в 30 тысяч рублей. 
«Немного не застал то время, когда 
победители уезжали с этого тур-
нира на автомобиле, — улыбаясь, 
говорит студент академии имени 
Лесгафта, мастер спорта Артем Со-
фьин. — Но надо признать: это не 
простые соревнования, а турнир 
всероссийского класса с участием 
боксеров из дальнего зарубежья, и 
каждый бой труден».    

СУДьИ

Они были похожи на одну креп-
кую семью. В белоснежных рубаш-
ках с неотъемлемым атрибутом 

— галстуком-бабочкой. Со следами 
разбитых скул, носов, они вели-
колепно дефилировали по рингу, 
контролировали эмоции. И с уда-
ром гонга виртуозно, как скрипачи, 
вскидывали вверх руку победителя.

зАКРЫТИе 
ТУРНИРА

Всем победителям турнира 
были вручены памятные книги об 
Ухте, дипломы и денежные призы. 
Специальные призы «за предан-
ность ухтинскому боксу» вручили 
ветеранам бокса Михаилу Елагину, 
Виктору Шмонину, Александру Дми-
триеву, Сергею Карпаеву, Леониду 
Сметанину и Леониду Мартынюку. 

КОМпеТеНТНОе 
МНеНИе:
Леонид МАРТЫНюК, 
тренер УГТУ по боксу:

— Это элитный турнир, зрелищный, 
интересный. Прекрасные условия 
для его проведения. Я уверен, что 
в России таких турниров очень 
мало, где принимающая сторона 
берет на себя все расходы по про-
ведению, награждению, питанию и 
размещению. 
Бои были все очень ровными, 
зрителю было интересно наблю-
дать за боями, поскольку интрига 
сохранялась в каждом поединке. 
Это стало возможным благодаря 
тому, что у соперников примерно 
одинаковый уровень мастерства, 
до удара гонга не ясно, за кем же 
останется победа. Ровные бои — 
это говорит о мастерстве приехав-
ших спортсменов, т.е. тренеры не 
везут на турнир слабых, а везут 
сильных, чтобы выиграть и за-
светиться.

Игорь ЦеНТ, 
главный секретарь соревнований:

— Турнир растет по уровню пред-
ставительства, в прошлом году 
приезжали 20 команд из 15 регио-
нов,  сейчас — 29 команд  из 19. за 
время соревнований проведено 
79 боев. Это замечательно.

Дыхание бокса 
в FIGHT ZONE 

победители финальных поединков:
Никита Томилов (Ухта, весовая категория 49 кг), Боро Эрдынеев (Улан- 
Удэ, 52 кг), Ильяс Каюмов (Санкт-Петербург, 56 кг), Артур Мавлютов 
(Великий Новгород, 60 кг), Юрий Ленин (Казань, 69 кг), Алексей Кадоч-
ников (С-Петербург, 75 кг), Алексей Канунников (Череповец, 81 кг), Ста-
нислав Митькиных (Киров, 91 кг), Андрей Волков (С-Петербург, свыше 
91 кг).  В весовой категории Эдуарда захарова — 64 кг — победу одер-
жал мастер спорта Артем Софьин из Усинска!

Впервые за всю историю ухтинского бокса на хIV Всероссийский 
турнир по боксу класса «А» «Мемориал мастера спорта междуна-
родного класса Эдуарда захарова» съехались 89  боксеров из 29 
команд 19 регионов Российской Федерации и ближнего зарубежья. 
Турнир под патронатом УГТУ в спорткомплексе «Буревестник» 
стал самым представительным за всю историю существования 
мемориала: его участники — мастера спорта России и мастера 
спорта международного класса! Турнир произвел революцию в 
мире ухтинского бокса, подтвердив свою уникальность, собрав 
звезд российского бокса: впервые турнир обслуживали 16 судей, 
из них 10 рефери международной и высшей категории из Москвы, 
Череповца, петрозаводска и ярославля. 
Соревнования прошли на новом профессиональном ринге, пода-
ренном предприятием  «Северная нефть». 
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— Партнеры фестиваля: магазин модной одежды «Colins» (ТРЦ «Ярмар-
ка»), магазин одежды «Твое» (ТЦ «Березка»),  магазин молодежной обуви 
«Keddo» (ТРЦ «Ярмарка»), магазин диковинных подарков «Terabaйt», 
сеть магазинов косметики и парфюмерии «Летуаль», сеть модной бижу-
терии и аксессуаров для волос  «Lady Collection» (ТРЦ «Ярмарка»), мага-
зин «Мир Спорта» (ТЦ «Олимп»), развлекательный комплекс «Планета», 
фитнес-центр «Gregory Office»,  Production Studio «GолливуD».

Фотографии Ольги ШеЛеМетьеВОй

9 декабря фестиваль откры-
ли восточные красавицы: граци-
озные, утонченные, пластичные, 
красивые и очень артистичные. 
Музыка, свет, костюмы, изящ-
ные движения танцовщиц — 
все это создавало чудесную 
атмосферу Востока… Даже 
судьи не удержались и проде-
монстрировали свой талант, 
дав небольшой мастер- класс 
присутствующим.

10 декабря в с/к «Буре-
вестник» собралось около 
600 зрителей и более 300 
участников — любителей 
уличных танцевальных 
направлений. Молодые 
люди сошлись на танц-
поле, чтобы в батлах 
решить, кто станет 
лучшим. Энергия 
каждого танцора 
создавала непере-
даваемую атмосферу, 
устоять на месте было 
просто невозможно. 
Hip- Hop, электро-

дэнс, брейкдэнс, попинг, Go- 

Go, команды, соло… — за-
жигали все! 

Судьи фестиваля — топо-
вые танцоры и хореографы 
России (победители и призе-
ры чемпионатов России, по-
бедители проекта «Танцы без 
правил», участники чемпио-
натов мира, участники раз-
личных телепроектов канала 
«МУз ТВ») — Doberaman Crew, 
bboy BooTuz (Predatorz Crew) 
и Сэм захаров.

Танцоры коллектива УГ-
ТУ «United BIT» участвовали 

практически во всех номи-
нациях и везде выступили 
достойно! После тяжелого 

конкурсного дня все 
ребята отправились 

на «After Party»  в 
развлекательный 

комплекс «Планета», где 
продолжили танцеваль-

ную битву, но уже в 
другом формате!

В заключительный 

день  фестиваля в с/к «Буревест-
ник» с самого утра и до позднего 
вечера звучали фольклорные мо-
тивы и не только: на танцеваль-
ном паркете были представлены 
эстрадные, народные, бальные и 
впервые социальные (бачата, саль-
са, дискофокс) танцы.

Количество участников ре-
кордное — около тысячи танцо-
ров в возрасте от трех до семиде-
сяти лет! Пожалуй, это был самый 
зрелищный и трудный день, участ-

ники находились на площадке с 
самого утра и до позднего вече-
ра, танцорам из Печоры вообще 
пришлось уехать на вокзал, не 
дождавшись результатов. Теперь 
организаторы планируют первый 
день соревнований начинать с со-
циальных танцев. 

Это были замечательные вы-
ходные, поздравляем всех побе-
дителей, призеров и  участников. 
Ждем вас на следующий год, пу-
скай зажигают не только звезды!

зАЖИГАЮТ 
НЕ ТОЛЬКО 
зВезДЫ…

Дарья ГРЕШНЯКОВА 6

«Благодарю организато-
ров за такое грандиозное 
мероприятие! Было очень 
круто, удивлен уровнем 
организации, он очень и 
очень высок! Рад, что дэнс у 
вас хорошо развит! Спасибо 
всем-всем-всем».Такие и 
похожие отзывы оставили 
те, кто посетил фестиваль 
«Dance Integration-2011», 
который состоялся с 9 по 11 
декабря. Уже традиционно 
на базе Ухтинского госу-
дарственного технического 
университета проходит 
ежегодный республикан-
ский фестиваль танце-
вальных искусств «Dance 
Integration», который по 
праву считается крупней-
шим танцевальным событи-
ем Республики Коми.
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am: Феня Игнатьевна, Вы 
принципиально не остаетесь в 
Ухте 31 декабря?
Ф.И.: Согласитесь, что наши Новые 
годы одинаковые: в полночь мы 
начинаем плотно есть, много 
часов готовимся к этому, ищем для 
близких подарки. Одинаковость 
не окрыляет. А праздник, про-
веденный за границей, оставляет 
большое впечатление и запомина-
ется абсолютной новизной. 

am: В какой стране Вы отме-
чали Новый год впервые?
Ф.И.: Это была Италия, Рим. До 

этого мы уже проехали несколько 
городов. Встреча была в ресто-
ране, где нас ждали сервиро-
ванные столы. Были немцы, еще 
кто-то. Нам пять раз приносили 
неведомые блюда, и к каждому 
разные «свои» вина. Изысканно, 
эксклюзивно. Итальянские певцы 
исполняли неаполитанские песни, 
им аккомпанировала русская, она 
живет в Италии, но мы все равно 
гордились. Мелодии известные, 
мы ближе к полуночи запели 
вместе с ними! В Европе все это 
происходит до двенадцати. А по-
том народ идет на улицу. 

am: Там представления…
- Потрясающие фейерверки! 
Миллениум я встречала в Греции, 
в битком набитом ресторане. На-
циональная еда и шоу. Греция 400 
лет была под владычеством Тур-
ции,  но выстояла и память об этой 
стойкости отразила в националь-
ном мужском костюме — плисси-
рованной юбке с 400 складочка-
ми… Оркестр под управлением 
Теодоракиса играл греческую 
музыку, и она была слышна  над 
всеми Афинами. 
Выходим на салют. Стреляли-
стреляли, и вот последний 
выстрел: на все небо распускает 
крылья большая синяя бабочка! 
Узорная! На какой-то момент 
застывает, взмах крыльев — так 
закончился фейерверк.
А в Эмиратах был случай. Русскую 
группу посадили на джипы и 
увезли в сафари, вглубь пустыни. 
Там для нас подготовили  тер-
риторию, оградили ее высоким 

тростниковым забором, покрыли 
коврами. Чернющее небо. И вот 
загадка:  огненные лучи, меняя на-
правление,  пересекаются высоко 
в небе! И звук мотора. Я решила, 
что прилетели инопланетяне. Это 
продолжалось довольно долго, 
мы привыкли. А когда рассвело, 
увидели: два мотоцикла с фарами 
катались по  огромным барханам. 
Экзотики тогда было много: вер-
блюды, кальяны, арабские одежды, 
новогодний ужин за низким сто-
лом, сидя  на подушках. Блестящие 
приборы, отменная еда, одноразо-
вая посуда. И — немыслимое у нас 
дома — безалкогольное питье.  
Однажды Новый год застал меня 
на реке Нил. Мы плыли на парохо-
де на Асуанскую плотину, стояли и 
ждали, когда откроют шлюз. Неку-
да было деваться, кругом вода, от-
того все время «самозаводились» 
новогодним весельем. Кстати, Нил 
там чистый, и крокодилов  в нем 
нет! Столы нам накрыли на палубе. 

am: Это праздники с южным 
колоритом. А был ли за грани-
цей «северный» Новый год?
Ф.И.: Самый северный был в Праге. 
Там не очень холодно, но река 
Влтава дает промозглость. Потому 
в месте скопления людей на огне 
готовят чешские вкусности, их 
едят горячими. Новогодний вечер 
начался в «пиратском» ресторане 
с соответствующей атрибутикой, 
питьем и яствами, а закончился на 
центральной площади. за  рас-
ставленными под открытым небом 
столами, в тепле газовых фонарей, 
согреваясь горячим вином, мы 
дождались полуночи. Часы бьют, 
смешиваются выстрелы салюта и 
шампанского. Плотная толпа лю-
дей — как семечки в подсолнухе. 
Мы вопим, орем — это Новый год!

am: Похоже, Вам всегда везет с 
компанией.
Ф.И.: Памятный случай бывает 
всякий раз. Например, в Эмиратах 
люди подходили к микрофону и 
говорили, что хотели: поздравле-
ния, пожелания. за недалеко стоя-
щим  столиком восемь человек 
запели гимн СССР. Я к ним подошла 
и стала подпевать! Позже  ко мне 
подошел один из них, высокий, 
похожий на десантника, седой 
незнакомец,  вручил подарок со 
словами «It’s for you» («Это для 
Вас») и пригласил танцевать. Вы-
яснилось, они все из Киргизии, 
а он буквально «отпал», когда 
я запела гимн, потому что при-
нял меня за англичанку! Я тогда 
впервые почувствовала, что такое 
распад СССР. Сколько людей потом 
ни встречала — азербайджанцев, 

узбеков, прибалтов — для всех 
СССР — светлое прошлое. Это 
ощущается в разговорах. 

… Лечу в Португалию. Еще в само-
лете на Лиссабон ко мне пробра-
лась женщина. Оказывается, мы 
с ней уже встречались где-то в 
Новый год в другой стране! 
И снова мы русской группой за 
отдельным столом. Среди нас 
супружеская пара. Подписываем 
друг другу новогодние фотосним-
ки. Я говорю: «У вас архитектур-
ный почерк». Он: «Я архитектор». 
«Где вы работаете?» «В Москве». 
«А Гнедовского знаете?» «Я у него 
работаю». «А он у нас в Ухте  был!» 
«Где у вас, у Цхадая?!»

am: А какой Новый год был 
самым захватывающим?
Ф.И.: Я должна была отправиться 
в новогодний круиз, который на-
чинался 30 декабря во Флориде. 
Ради экономии мне рекомен-
довали сдвинуть его на неделю. 
забронировали с этого числа место 
в гостинице в Нью-Йорке, на 7-ой 
авеню, близко от Таймс — сквер.  
А это — всемирно известный 
эпицентр новогодней ночи. Там 
самая мощная витрина на планете 
и  особые часы. По ним милли-
онная толпа хором отсчитывает 
последнюю минуту года:  59, 58, 57... 
Я весь день ходила по Нью-Йорку, 
смотрела, как там живут накануне 
Нового года. К вечеру подошла 
параллельно 7-й авеню, останови-
лась, на нее проходили с какими-то 
приглашениями. Читаю бегущую по 
верху здания строку. Полицейский 
по другую сторону заграждения 
участливо: «Мэм, вы хотите туда?» 
Говорю на английском: «Да, конеч-
но!» Спросил, откуда я приехала, 
открыл проход и сопроводил до 
заветного места. Там что-то! Летают 
геликоптеры, снимают, тут же нас 
нам показывают на огромном экра-
не. Энергетика, живая, не пьяная 
толпа! Веселая, радостная, улы-
бающаяся. Лицо устало улыбаться. 
Стою, рюкзак за спиной, руки в 
карманах, в карманах конфеты. 
Стою одна! В центре Нью-Йорка! 
Девушка из Ухты! 

am: Как в кино!
Ф.И.: Да, когда я оказываюсь во 
впечатляющей и малознакомой 
обстановке, возникает чувство, 
что сижу в кинозале и наблюдаю 
за происходящим. Киношное 
ощущение! 

am: И ни разу Новый год в чу-
жой стране не разочаровал?
Ф.И.: Как могут разочаровать  
живые новые впечатления и  раз-
нообразие?!

Совсем скоро мы соберемся за 
праздничным столом, зажжем 
свечи, ощутим тонкий аромат 
елки и мандаринов. Кто-то 
отправится праздновать к род-
ственникам, кто-то прокатится 
на лошади или поднимется над 
городом на воздушном шаре, а 
кто-то с коллегами поднимет 
бокал шампанского и поориги-
нальничает с поздравлениями. 
А как отметят Год Дракона про-
ректоры УГТУ?

НОВЫй ГОД 
КАК В КИНО
Беседовала Джанет ХАМАВОВА 6

Сотрудник университетского издания «политехник» Феня пекари-
на не фанат новогодних посиделок перед телевизором в обнимку 
с кастрюлей оливье. по ее мнению, намного интереснее встретить 
Новый год, скажем, на нью-йоркской Таймс-сквер или на берегу 
Нила! В активе Фени Игнатьевны уже девять ночей с тридцать 
первого на первое, проведенных вдали от дома. 

НОВЫй ГОД 
по-проректорски! 

ярослав ЦУНеВСКИй, 
первый проректор: 

- В этот день я готов порадовать 
подарками самого себя, близких, 
родных, знакомых и всех вокруг! 
Посмотреть в глаза дорогим мне 
людям, сказать добрые слова, по-
жать руки. Устав от повседневной 
суеты, хочется простого отдыха: 
сна, прогулок в парке, чтения книг.

Николай ФеДОТОВ, 
проректор по учебной работе:

- В канун нового года планирую 
поездку в Санкт-Петербург, там 
у меня живут взрослые дети. 
Предвкушаю радость встречи с 
родными, традиционное вруче-
ние подарков, которое  надолго 
подарит хорошее настроение и 
позитив. Организуем с детьми 
праздничный стол с кулинарными 
излишествами, пройдемся по 
Невскому проспекту, побываем на 
театральных премьерах. 

Ольга СОТНИКОВА, 
проректор по учебной работе:

- Новый год буду встречать одна, 
сын уезжает, поэтому все будет 
традиционно:  украшу квартиру, 
зажгу свечи, послушаю ново-
годнее обращение президента и, 
конечно же, загадаю желание под 
бой курантов. 

Андрей ДОзМОРОВ, 
проректор по безопасности:

- Новогодние праздники всегда 
веселые, оригинальные и запо-
минающиеся. В этом году мой 
Новый год точно запомнится: с 8 
утра 31 декабря до 8 утра 1 января 
у меня служебное дежурство в 
родном вузе. Необходимо быть 
начеку. А дома, конечно же, за 
праздничным столом соберутся 
все мои родные, и я их обязатель-
но поздравлю!  

Фотографии из архива
Фени ПеКАРИНОй

зимняя атлантика: 2007 год, 
январь, Майами.
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Леонид РУзИН, 
профессор кафедры РЭНГМ и ПГ:

— Нет, не верю! Самая настоящая 
чушь! 
Что бы делал, если бы он все-таки 
настал? Ну, наверное, помолился 
бы, завернулся в белую просты-
ню и побрел бы до ближайшего 
кладбища… 

Татьяна КАНеВА, 
декан факультета экономики и 
управления:
 — По большому счету, верю. Уже 
сейчас стараюсь жить так, чтобы, 
если это случится, «не было мучи-
тельно больно за бесцельно про-
житые годы». Дружу с кем хочется, 
кушаю что хочется и работаю 
там, где хочется. Если он все-таки 
наступит… мы это дело отметим, 
встретим его достойно и потом 
отправимся куда надо…

Михаил пеТРОВ, 
декан ФГО: 

— Это одна из психотехник, приме-
няемых для того, чтобы переклю-
чить внимание людей от насущных 
проблем на «глобальные». И, когда 
во всем мире идет экономический 
кризис, люди начинают меньше 
об этом думать. В экономике, как в 
бутылке с узким горлышком: если 
ее наклонить, то все «богатства» 
перетекают в узкую часть. Также 
и с кризисом… Он тоже  кому-то 
выгоден. Жрецы, цари, президен-
ты во все времена придумывали 
различные апокалипсисы именно 
с этой целью. Люди перестают ду-
мать, что они, к примеру,  бедные 
пенсионеры, а начинают размыш-
лять о всемирном потопе или об 
индейцах, которые предсказали 
конец света. Все это, с точки 
зрения массовых коммуникаций, 
управление общественным мнени-
ем и сознанием.

Владислав КУЛеШОВ, 
декан нефтегазопромыслового 
факультета:

— Апокалипсиса не будет! Он 
отменяется в связи с тем, что мы 
по графику не успеваем провести 
Олимпиаду-2014 и чемпионат мира 
по футболу. Так что у нас имеются 
дела поважнее всяких там концов 
света. Надо все успеть. А потом 
уже можно будет подумать и об 
апокалипсисе, и о душе.

Дмитрий БезГОДОВ, 
проректор по УВРиСВ:

— Думаю, исчерпывающие сведе-
ния можно узнать, если вниматель-
но читать Евангелие. О наступле-
нии конца света там все доступно 
изложено. Предсказать конец 
человеческой летописи и вычис-
лить дату конца света, уверяю вас, 
ни один академик не сможет.  Но 
то, что это произойдет, я лично не 
сомневаюсь. Любой здравомысля-
щий и разумный человек, думаю-
щий о чистоте своей души, должен 
быть всегда готов к этому. Конец 
света уже многократно предре-
кали, людей доводили до полной 
истерии, но этого не произошло. 
Всем, кто желает понять отноше-
ние Церкви к таким пророчествам, 
посоветовал бы внимательнее 
читать Новый завет. 

Вопрос: Верите ли Вы в апокалипсис? Что будете делать, если он все же наступит?

Джанет ХАМАВОВА 6

Такое ощущение, что все 
вокруг очень хотят, чтобы 
свету наступил конец. И с 
наслаждением боятся 2012 
года. Фильмы апокалиптич-
ные снимают — мол, посмо-
трите, как вам такой вариант 
«конца»? Визуализируют, в 
общем. Эх, голливудские бы 
бюджеты — да на проекты 
светлого будущего! Ан нет: 
насчет будущего у человече-
ства фантазия не работает. 
потому что оно уже насту-
пило.

Наше будущее не успевает за 
настоящим. Все, о чем мы мечтаем, 
уже придумано. Стоит нам только 
что-то вообразить — как мы обна-
руживаем это в ближайшем магази-
не. Технологии устаревают прежде, 
чем вылупляются из лабораторий. 
Вы купили в кредит летающую та-
релку? Можете выбрасывать. Пока 
кредит погасите, все уже перейдут 
на самоуправляемые электрокап-
сулы.

Человеку страшно оттого, что 
он затрудняется вообразить что-то 
новое. Он пятится в прошлое. Но-
стальгирует. Но старые сценарии 
уже не годятся. Настоящее стало 
сложным и многослойным, про-
бираться вперед приходится на 
ощупь. Никаких гарантий и маяков. 
Коленки трясутся, мозг дымится!

И тут кто-то открывает кален-
дарь — вау, так ведь конец света 
обещали! Майя, Нострадамус, Ванга 
и другие уважаемые люди. Еще го-
дик — и ага! Так что насчет планов 

на будущее, как говорится, не замо-
рачивайтесь — бесперспективняк. 
Лучше приготовьте дежурный че-
моданчик и каждой твари по паре. 

У страха глаза велики. Те же 
майя в своих вычислениях не на-
стаивали на формулировке «конец 
света». Вроде как они подсчитали, 
что в декабре 2012 года произойдет 
новое рождение Солнца. Рождение, 
а не конец! Ход истории изменится, 
предположили майя, и наступит об-
новление мира. 

Свезло! Жить в эпоху таких 
перемен. Переходим на новый 
уровень. Нам предстоит создать 
цивилизацию будущего. Как про-
гнозируют футурологи, ее рожде-
ние вызовет бурю страстей и по-
влечет неразрешимые на первый 
взгляд конфликты. Мир столкнется 
с серьезными проблемами — лич-
ности, общества, политики, спра-
ведливости, морали и множеством 
других. Разрыв с прошлым не будет 
безболезненным и, возможно, сво-
ими проявлениями действительно 
будет напоминать конец света. Но 
погибнет не свет, а старая эпоха!

С некоторыми приметами «ста-
рого» времени расставаться жаль. 
Институт семьи терпит крах. Люди 
становятся индивидуалистами. Де-
ревни исчезают, жизнь сосредото-
чится в городах. Фамилия Иванов 
станет редкой, мир заполонят Ли. А 
воздух уже не будет таким чистым, 
каким был сто лет назад. 

Апокалипсис — было бы слиш-
ком просто для нас, беспечных 
землян. Хотя смотря что пони-
мать под этим словом. Для многих 
представителей человечества ко-
нец света наступит тихим летним 
(а может, и зимним — неважно!) 
вечером, когда… на планете за-
кончится нефть.

— Для многих землян конец света наступит, 
когда на планете закончится нефть.

джанет хаМавова

АпОКАЛИпСИС — 
СЛИШКОМ ПРОСТО!

СВЕТЛОЕ БУДУЩЕЕ
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Дежурный по городу
Степан ГРИЩеНКО
ждет ваших звонков
по телефону:
77-44-51

Ухтинская Федерация стрельбы из лука 
приглашает всех желающих старше 18 лет 
приобщиться к элитарному виду спорта!
Тел.: 8 904 27429 92 (Олег Александрович)

Участники молодежного клуба 
«Томлун» — студенты УГТУ и 
горно-нефтяного колледжа — 
заняли второе место в первых 
молодежных национальных 
играх «Наследники перы-
богатыря», которые состоялись 
9 — 10 декабря на базе Финно-
угорского этнокультурного 
парка села Ыб Сыктывдинского 
района. 

8 команд из Сыктывкара, Ухты, 
Инты, Усть-Куломского, Сыктыв-
динского, Сысольского районов 
соревновались в сооружении чума, 
метании топора, прыжках через 
нарты, метании тынзея на хорей, в 
эстафете «Охотничья тропа Перы-
богатыря».

В каждом виде соревнований 
определились  победитель и при-
зеры. В метании топора и метании 
тынзея на хорей наша команда за-
няла 1-е место, в прыжках через 
нарты — 3-е место, в сооруже-
нии чума — 6-е место, в эстафете 
«Охотничья тропа Перы-богатыря» 
— 4-е место.

Определение победителей и 
призеров в общекомандном заче-
те игр проводилось  по наиболь-
шему количеству очков, набран-
ных командами.  

Команда ухтинцев, занявшая 
второе место в общекомандном 
зачете, награждена кубком и ди-
пломом Министерства образова-
ния Республики Коми. Кроме того 

все участники игр получили свиде-
тельства  участников националь-
ных молодежных игр «Наследники 
Перы-богатыря».

елена лоГИНова, главный спе-
циалист отдела по делам молодежи МУ 

«Управление образования» администра-
ции МоГо «Ухта» 
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есть в жизни справедливость или 
все-таки  нет? Вечный вопрос, кото-
рый волнует не только взрослых, но и 
детей. Именно он и стал ключевым  в 
музыкальной сказке Григория Остера 
«Клочки по закоулочкам». премьера 
этого спектакля театра-студии «Фре-
ски УГТУ» состоится накануне Рожде-
ства в конгресс-холле вуза  и станет 
новогодним подарком детям и их 
родителям. 

 Хотя сказка эта, скорее, не зимняя, а ве-
сенняя. Но есть момент, который роднит ее с 
новогодними праздниками. И этот момент — 
чудо. В конце оно обязательно произойдет. А 
в ожидании справедливого финала зрители 
повстречаются со сказочными героями: хи-
трой Лисой, доверчивым и немного наивным 
зайцем, суетливыми Белками, незлым Вол-
ком и  сластеной Медведем, который за мед 
готов поступиться любыми принципами. 

Дети и взрослые на премьере повстре-
чаются со знакомыми уже по другим спек-
таклям артистами. Их ждет великолепное 

приключение со свойственным Григорию 
Остеру чувством юмора и  нравоучитель-
ной развязкой. забегая вперед, скажу, что 
добродушный заяц попался на хитрую 
уловку Лисы и в итоге остался «без опреде-
ленного места жительства». Потом скитался  
в поисках справедливости. Ситуация, кста-
ти, весьма актуальная и распространенная 
для сегодняшнего времени. Плутовка обве-
ла вокруг пальца наивного дурашку и была 
такова. Но не тут-то было!  Пока заяц с рас-
кладушкой бродил по волшебному лесу и 
искал заступников, он повстречал множе-
ство героев и, наконец, обрел настоящих 
друзей, которые в итоге помогли ему и 
защитили. Произошло это тогда, когда ко-
сой перестал уже верить в справедливость. 
«Мораль сей басни такова»: «Справедливо-
сти на свете не сколько хочешь. Ее столько, 
сколько сам сделаешь!» 

замечательные костюмы, живая игра 
молодых актеров подарит ребятам и их 
родителям ощущение настоящего празд-
ника. Спектакль «Клочки по закоулочкам» 

—  прекрасная альтернатива Новогоднему 
утреннику, а быть может, и дополнение к 
нему!

Сказка — ложь, да в ней намек…

НАСЛеДНИКИ БОГАТыРЯ

Благодаря Артему и Констан-
тину пушкиным, евгению От-
ставнову и евгению Кожевину 
на три дня Ухта стала центром 
российского стэндапа!

Узнать, что такое стэнд- ап, ух-
тинцы могли на пресс- конферен-
ции, предшествующей концерту 
в городском Дворце культуры. 15 
декабря юмористов и их поклон-
ников встретил конгресс- холл Ух-
тинского государаственного тех-
нического университета. «Правда 
плюс юмор — равно стэндап», — 
высказал свою точку зрения Евге-
ний Отставнов. Это второй приезд 
Медведя Машечкина в наш город. 
«Мне нравятся здешние люди, — 
признался Евгений, — большая 
концентрация умов, в Москве 
она значительно ниже». Артем 

Пушкин привез своего друга Лан-
гепаса (он же Евгений Кожевин) из 
Екатеринбурга. И если любое вы-
ступление Артема — выдающееся 
шоу, где зритель сам не замечает, 
как становится заложником его 
харизмы, то Женя говорит с каж-
дым на его языке. «Каждый из нас 
будет говорить о том, что его вол-
нует, — анонсировал концерты 
Костя Пушкин, — я считаю себя 
умным и меня раздражает чело-
веческая тупость, я буду говорить 
об этом, Женю интересуют жен-
щины и он вместе со зрителями 
попробует разобраться в этом ме-
ханизме, Лангепас расскажет о пе-
репетиях поездки до Ухты и своих 
наблюдениях о жизни, а Артем.. 
Тема, а что будешь говорить ты?» 
Старший Пушкин не стал раскры-
вать темы своего выступления, но 

зато вполне серьезно ответил на 
вопросы о своей семье и времени 
обучения в стенах УГТУ. «У меня 
две дочери, и в свое время я на-
чал учиться здесь, в Ухте, увлекся 
КВНом, так что эта сцена (показы-
вает на сцену конгресс- холла) для 
меня родная, правда, — добавля-
ет артист, — тогда здесь не было 
так красиво». Тему студенчества 
подхватил Костя: «У меня дома 
есть термокружка с надписью 
«УГТУ» с одной стороны и шуткой, 
которую я говорил, когда играл 
за команду университета. Я купил 
ее давным- давно в Сочи». 

В следующие дни концерты 
прошли в ДК и одном из рестора-
нов города. Молодые люди, как и 
обещали, говорили о наболевшем, 
и публика встречала их бурными 
аплодисментами. В завершение 
артисты нарекли Ухту центром 
российского стендапа.

Текст и фото 
ольги ШелеМеТЬевоЙ

пРАВДА ПЛЮС юМОР

Фотографии Ольги ШеЛеМетьеВОй
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На кафедру АРХ требуется натурщица, 
готовая позировать обнаженной. 
Тел.: 77-45-07, 77-444-3

— Как Новый Год будешь встре-
чать?
— Я уже все продумал и расплани-
ровал, это будет нечто незабывае-
мое и неповторимое!

— Нажрешься?
— Ну да. А как ты догадался?

Когда ведущий передачи «Что? Где? 
Когда?» приходит домой поздно но-
чью, жена его встречает словами: 
— А теперь — внимание, вопрос!

— В Бразилии есть закон: «Ни в 
коем случае не доверяйте лошади 
с фиолетовыми бровями»...
— И что же теперь делать-то? Кому 
доверять?!

А мне мой говорит: «Чего ты такая 
худая? Иди-ка торт съешь».

— А твой — это кто?
— Ну... Внутренний голос.

am

УХТИНСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННыЙ 

ТЕХНИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
лицензия Федеральной службы по надзору в сфере образования и науки 

от 24 февраля 2009 г. серия  АА № 000872  

ФАКУЛЬТЕТ ДОВУзОВСКОЙ ПОДГОТОВКИ 

объявляет прием  слушателей 
на  4-месячные 

пОДГОТОВИТеЛьНЫе 

КУРСЫ
для учащихся 9, 10, 11 классов, профессиональных 
лицеев, училищ, техникумов, лиц, имеющих доку-
мент о полном среднем образовании. Подготовка 
к ЕГЭ, вступительным испытаниям, проводимым 

университетом.

Приглашаем всех желающих на компьютерные 
курсы (с 5 класса), а также на спецкурсы по про-
граммам:  «Багира»,  Auto-Cad,  ArchiCad, Web-

дизайн, Photoshop.

прием документов в декабре-январе

НАЧАЛО зАНЯТИЙ 

С 16 яНВАРя 
(по мере формирования групп).

прием: пн.- чт. с 14 до 17; пт. — с 10 до 14;
Наш адрес: ул. Октябрьская, д. 13, каб. 605 «Е», 6 

этаж.
Телефон для справок  —  77-45-19.

А ну-ка, 
дедушки!
Джанет ХАМАВОВА 6

под Новый год в Ухте резко возросло 
число Дедов Морозов, Снегурочек и 
других сказочных персонажей. В воскре-
сенье 25 декабря они устроили шествие, 
ради которого пришлось перекрыть 
улицу Октябрьскую. парад завершился 
на первомайской площади, где Морозы 
встретились со своими главными почи-
тателями — детьми.

Морозов хватило всем: только от «Рус-
ского радио», традиционно организующего 
парад, «дедушек» набралось 16! В праздни-
ке мог принять участие любой желающий — 
был бы костюм. 

«Я уже 15 лет ухтинцев поздравляю, с ра-
достью дарю хорошее настроение», — рас-
сказал переодетый токарь «Центральных 
электросетей» Михаил Шаньгин.

В компании румяных Снегурочек раз-
номастные Морозы дарили детям сладости 

— разумеется, в обмен на стишки и песни. 
Юных ухтинцев, похоже, не смущало, что 
сказочные герои присутствуют на одной 
площади в таком количестве.

«Это просто люди в костюмах, но они 
красивые, — считает семилетняя Эвелина 
Северюхина. — А настоящие Деды Морозы 
приходят тайно ночью!» 

Ухтинцы еще не раз повстречаются с 
новогодними персонажами лично. Сколько 
в городе елок и корпоративов — столько и 
«дедушек»!

«замели метели город мой, 
по дорогам стелятся пеленой, от 
зимы не скрыться, не сбежать, 
значит, будем елочку наряжать!» 

— крикнули ведущие действа 
Снежинка-Веселушка Анастасия 
и Хлопушка-Хохотушка Татьяна, 
и на площади закружился яркий 
новогодний праздник! Вдруг в ве-
селый хоровод ворвался дворник с 

огромной метлой! замахал, затряс 
ею, стараясь вместе со снежинка-
ми и деток с площади вымести. Но 
не испугались малыши и увлекли 
сердитого дворника в круговорот 
веселых песен, игр, шуток и тан-
цев. Научили его играть в салочки-
разгребалочки, снежки, изобра-
жать сказочных персонажей, а 
затем дружно аплодисментами 
встретили Деда Мороза и Снегу-
рочку!

«Прежде чем раздать подарки, 
давайте позовем тех, кто подарил 
нам  этот снежный городок!» — 
сказал Дедушка Мороз. 

«Снежные фигуры с символами 
наступающего года, арки с ледя-
ными горками и лабиринт, подарок 
вам, горожане, — сказал замести-
тель руководителя администрации 
МОГО «Ухта» Сергей Соболев. — В 
канун Нового года стало доброй 
традицией преподносить снеж-
ный подарок любимому городу. 
От имени руководителя админи-
страции города Олега Казарцева 
поздравляю всех с наступающим 
годом Дракона, будьте здоровы, 
удачливы и счастливы».

Крепко пожал Деду Морозу 
руку и заместитель генераль-
ного директора по персоналу и 
общим вопросам ООО «ЛУКОЙЛ-
Ухтанефтепереработка» Андрей 
Хаждогов. 

«Я счастлив, что ежегодно за 
неделю до праздника горожане 
и гости города приходят на эту 
площадь, чтобы принять уча-
стие в предновогодней увертю-
ре, — сказал Андрей Халидович. 

— Этот совместный проект ООО  
«ЛУКОЙЛ-Ухтанефтепереработка», 
администрации города и УГТУ стал 
доброй традицией. Пусть снежный 
городок подарит всем массу поло-
жительных эмоций, зарядит энер-
гией на следующий год. Пусть гла-
за детей искрятся радостью, пусть 
они верят в добро и в волшебство 
новогодней ночи». 

И от этих теплых, от души иду-
щих слов вдруг засверкала огонь-
ками лесная красавица елка! И в 
миг взрослые, стали похожи на 
детей: хлопали в ладоши, катались 
на ледяном Драконе, терялись в 
снежных лабиринтах и без устали 
благодарили устроителей за ска-
зочный подарок. 

НОВОГОДНЯЯ ФееРИя 

Лариса ЧУПРОВА 6

Дети и взрослые в ярких костюмах матрешек, взъерошенных 
дракончиков и других сказочных персонажей в сопровождении 
Дедов Морозов и Снегурочек спешили 25 декабря на первомай-
скую площадь на открытие снежного городка с главной герои-
ней нового года, лесной красавицей — елкой! Этот культурно-
художественный подарок из снега и льда ухтинцам ежегодно 
преподносят ООО «ЛУКОйЛ-Ухтанефтепереработка», администра-
ция города и УГТУ. 

ФОТОФАКТ

Степан ГРИЩЕНКО 6

Участники общества «Фрайхайт» отмети-
ли Рождество по григорианскому календарю. 
В Сочельник, 24 декабря, ухтинские немцы 
представили театрализованную постанов-
ку «Рождение Христа». Праздник прошел в 
фольклорном стиле: с ряжеными в масках, 
танцами, играми и песнями на немецком 
языке. Ожидание рождественского чуда 
продолжилось на улице. После праздничной 
трапезы – поджаренных на костре сосисок – 
участники действа спустили в реку Чибью го-
рящее колесо как символ огня и света.  

Фотографии Ольги ШеЛеМетьеВОй
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Фотографии Ольги ШеЛеМетьеВОй

 «Держать» большой зал в тече-
ние долгого времени очень непро-
сто, но сестры справились с этим 
на пять с плюсом! Да и зрители 
были особенные — сопереживаю-
щие: моментально реагировали 
аплодисментами на любую репли-
ку девушек. В зале царила неве-
роятно теплая атмосфера. Песни, 

посвященные маме, вызвали бурю 
эмоций. В особенности компози-
ция «Не уходи, останься хоть не-
надолго еще!». Плакали не только 
женщины, но и мужчины. 

Девушки постоянно меняли 
костюмы в зависимости от тема-
тики песен: выходили то в черных, 
то в золотистых и серебряных, то 
в бело- и красно-черных нарядах. 
А песню собственного сочинения, 
посвященную любимому супру-
гу, Анеш  исполняла в свадебном 
платье. Слова в ней подкупали 
зрителей своей откровенностью: 
«Я не такая, какой кажусь: может, 
я плачу, когда смеюсь», «могу про-
молчать, когда надо кричать» и т.д. 
Своему любимому девушка посвя-
тила и романс Николая Носкова 
«Это здорово». Еще Анеш подели-
лась со своими поклонниками и 
друзьями радостью: чуть больше 
года назад она стала мамой. Своей 
маленькой дочке девушка посвя-
тила «Колыбельную», под которую, 
по ее же признанию, малышка еще 
ни разу не уснула, а все чаще под-
певает. Песню о любви, написан-
ную совсем недавно, исполнила 
Эка. Подарили зрителям девушки 
и известную композицию, ставшую 
«визитной карточкой» Мерилин 
Монро. На протяжении концерта 
звучали песни на русском и ан-
глийском языках, а также сестры 
пели и на французском, и на род-
ном грузинском. 

Пение Эки и Анеш поддержа-
ли коллективы УГТУ: «United BIT», 
«Наргиз» и «Дуэт-УГТУ», превратив 
концерт в настоящее шоу! И, ко-
нечно, помогло то обстоятельство, 
что девушки понимают друг друга 
с полувзгляда. Их тандем на сцене 
обрел постоянных и преданных 
поклонников.

Концерт проводился при поддержке Ухтинского 
государственного технического университета, ад-
министрации МОГО «Ухта», «Bessler Master Music», 
страхового дома «ВСК», Агентства печатных техно-
логий и развлекательного комплекса «Кристалл».

ВЕЛИКОЛЕПНыЙ 

ТАНДеМ 
ДжАНеЛИДзе
Яна МАЦКИВ 6

Аншлаг в большом зале 
Дворца культуры 17 
декабря собрали извест-
ные в городе вокалистки 

— сестры Джанелидзе. 
Со дня предыдущего 
сольного выступления 
прошло два года.  Этот 
концерт, посвященный 
памяти мамы Анеш и 
Эки, многие ухтинцы 
ждали с нетерпением. 
И не разочаровались! В 
течение полутора часов 
в исполнении девушек 
со сцены звучали лири-
ческие, рок и блюзовые 
композиции на четырех 
языках. А благодаря по-
мощи танцевальных кол-
лективов УГТУ, живой 
музыке и спецэффектам 
концерт превратился в 
настоящее шоу!

!


